
 

 

 

 

 

中筋地区と合同の防災訓練 10/23  全校調理実習 10/29 

 10月 23日（金）に四万十市地震防災課の職員の皆様に来ていただき、事前に活動内容を

学習していた中学生が中心となり、中筋小学校、中筋小中学校ＰＴＡ、中筋地区の区長さん

や民生委員さんをはじめとする「中筋子どもと育つ会」等地域の方々に参加いただき、「中筋

地区防災訓練」を行いました。 

 訓練内容は、①避難スペース準備 ②避難所運営シミュレーションの 2部制で行いました。 

 来ないのが一番ですが、南海トラフ地震発生時には、地域と学校が協力して避難所を立ち

上げ、運営することになっています。短時間ではありましたが、実践的な訓練ができたので

はないかと思います。 

 また、10月 29日（木）には、地域の橋田さん、西さんを講師に迎え、「地元の食材を使

った調理実習」を全校生徒で行いました。実習では、酢ころし（すし酢に焼魚の身を混ぜて

酢飯を作る）の仕方や薄焼き卵焼の焼き方等を習い、おいしい卵巻きを作りました。 

 「合同訓練」「調理実習」ともに、地域の方々の協力のおかげで充実した内容となりました。 

いつもながらですが、ありがとうございました。 

【合同訓練の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

授業研究会 11/17 

 本校では今年度、新学習指導要領の趣旨に基づき「課題意識を持ち、主体的対話的学び合

う生徒の育成」を目指し、全教員が「見方、考え方を働かせた授業づくり」を実践するとい

うことで授業研究会を行っています。１１月１７日（火）には、２年生で理科（山﨑先生）

の授業研究会を行いました。この日は高知大学大学院留学中の若松先生、高知大学大学院の

楠瀬教授、高知大学大学院留学中の楠目先生、幡多農業高校教諭の徳橋先生にも参加しても

らい実施しました。特別参加の先生方の感想を紹介します。（若松先生、楠瀬教授は月に２回

程度来校し、本校で理科の授業実践を研究しています） 

 ◇これまでに学習したことをしっかり理解して、新しい（今日の）授業に活かしている姿

はとてもすごいと思いました。（楠瀬教授） 

 ◇今日は授業を見せていただきありがとうございました。課題に対して、全員が自分の考

えを持って学習に取り組めている姿が素晴らしかったです。ＳＴさんの司会や板書の仕

方も上手でした。（楠目先生） 

 ◇柑菜さん、タイムキーパーありがとう。２分間の時間管理がしっかりできていました。 

                                  （徳橋先生） 

 なお、山﨑賢一先生は、講師として本校に赴任していますが、今年度の教員採用審査に 

合格し、１月１日付けで中筋中学校教諭として採用されることとなりました。おめでとう！  

 

 

令和２年度 NO.２４ 令和２年１２月１８日 

四万十市立中筋中学校  文責 山脇克仁 



校内駅伝大会 12/2 

 １２月２日（水）に小学校マラソン大会と合同で、中学校校内駅伝大会を行いました。全

校生徒を 3人×５チームに分け、１人３ｋｍ、計１２ｋｍをタスキでつなぐという大会です。

長距離が得意な生徒も不得意な生徒もいますが、 

全員懸命に走る姿は、小学生にとってもいい模範に 

なれたのではないかと感じました。 

 結果は次の通りです。 

【団体】 

1位 5班（兵等夏帆、古賀柑菜、砂川俊太） 39分 08秒 

2位 4班（田邊文大、岡本穂乃花、澁谷龍馬）39分 54秒 

3位 1班（小谷らら、大家涼佑、笹内澪）  40分 04秒 

【個人】 

1区 1位 尾春樹 12分 28秒  2位 小谷らら 13 分 51秒  3位 田邊文大 14分 27秒 

2区 1位 大家涼佑 11分 48秒  2位 古賀柑菜 13 分 04秒  3位 國見苺花 13分 18秒 

3区 1位 砂川俊太 11分 01秒  2位 澁谷龍馬 11 分 07秒  3位 笹内 澪 14分 25秒 

生徒会役員選挙 12/11 

 １２月１１日（金）に四万十市役所選挙管理委員会の職員の方に来校していただき、令和

３年の中筋中学校生徒会役員選挙が行われました。選挙の大切さや投票制度について教えて

もらい、その後、立会演説を行いました。どの候補者も『こんな学校にしたい、そのためにこ

んなことをやっていこう』と熱心に訴えていました。また、朝会等で、私がいつも投げかけ

たり、訴えたりしている話も出してくれていてありがたく感じました。そして、本物の投票

用紙や投票台、投票箱を使って本格的で緊張感のある投票を行いました。 

結果は、生徒会長に２年生の砂川俊太くん、副会長に１年生の國見苺花さん、 尾春樹く

んが選出されました。 

立会演説会や日頃の生活を見ていると、立候補していた全員に役員になってもらいたいと

思いました。今後は全校生徒が、新しい執行部とともにラストの年を「チーム中筋中学校」

で、高知県一の学校を目指して頑張ってもらいたいと思います。 

３年生７校時はじまる 

11月 9日（月）から部活動が終了した 3年生は、７校時授業がスタートしました。国社

数理英を順番にやっています。これは 3月 4日、5日に行われる公立高等学校入学選抜検査

に向けての取組となります。７校時終了後も、ほぼ毎日、担当の先生と勉強を続けていて、

頑張る 3年生の姿は 1、2年生にとってもすごくプラスになっていると感じます。また、朝

も始業前に過去の入試問題を解く時間を設けて（朝トレタイム）、約 20分間勉強しています。

すごいぞ 3年生、頑張れ 3年生！ 

高知県こども県展でもすごい成果が出ています 推薦１ 特選５ 優秀５ 入選１５ 

１２月２０日（日）の高知新聞で正式に発表される予定ですが、芸術的なコンクールでは

県内最大の「こども県展」ですごい成果が出ています。入選以上は以下のようになっていま

すが、推薦、特選の受賞率はおそらく県内中学校 NO.1ではないかと思います。 

すごいことを次々と成しとげていく中筋中学校生、また一つ、やってくれました。 

美術担当の渡邊教頭、書写担当の宮本教諭の指導の成果は大きいと思いますが、各先生方

の指導をもとに、何事にも全力でチャレンジする生徒だからこその成果だと確信します。 

            推薦   特選   優秀   入選 

     図画の部    １    ３    １    ６ 

     硬筆の部    ０    ２    ３    ８ 

     毛筆の部    ０    ０    １    １ 

1 区のスタート 


